

SGGK / SwissPost 38741, 8010 Zürich,

SGGK Schweizerische Gesellschaft für Gartenkultur

SwissPost 38741 Zürcherstrasse 161 8010 Zürich

Mail: kontakt@sggk.ch

Telefon: 078 892 65 03

Internet: www.sggk.ch

Zürich, 14. November 2013

SGGK Informationsblatt 3/2013

: 11 3/2013

Liebe Freundinnen und Freunde der Gartenkultur

Wieder neigt sich ein Jahr dem Ende zu. Im Zentralvorstand haben wir bereits mit dem Rückblick und mit der Planung des neuen Jahres begonnen, insbesondere mit der Vorbereitung der Generalversammlung 2014. Wir freuen uns vor allem über zwei Erneuerungen: Am Jubiläumsanlass vom 1. September konnten wir eine zweite Regionalgruppe für die mitgliederstarke Region Nordostschweiz gründen. Zudem arbeiten wir daran, unsere Homepage neu aufzubauen und können an der Generalversammlung den neuen Web-Auftritt im neuem Kleid präsentieren. Es beginnt sich abzuzeichnen, dass der Fortbestand der Gesellschaft nach den Wirren der letzten Jahre nun gesichert und auf gutem Wege ist. Doch es wird nach wie vor viel Kraft und Zeit brauchen, um die Aktivitäten unserer Gesellschaft auszubauen und wir hoffen fest, dass sich weitere Aktive an diesem Aufbau engagieren möchten.

Mit freundlichen Grüssen

Clemens Bornhauser

Inhalt

Jubiläumsanlass 30 Jahre SGGK vom 1. September 2013	2
Gründung der SGGK Regionalgruppe Nordostschweiz	Fehler! Textmarke nicht definiert.
Vorankündigung: Generalversammlung am 22. März 2014	
Noch etwas?	Fehler! Textmarke nicht definiert.
Mitgliederliste SGGK	5

Jubiläumsanlass 30 Jahre SGGK vom 1. September 2013

(NvF) Im Anschluss an die letzte Generalversammlung in Basel traf ich mich mit Tom Küffer zu ersten Gesprächen und es begann sich bald abzuzeichnen, dass endlich die lang ersehnte Regionalgruppe Zürich-Nordostschweiz gegründet werden könnte. Aus Anlass des 30-jährigen Bestehens der Gesellschaft bestand ausserdem die Absicht, dieses Jubiläum den bescheidenen Möglichkeiten entsprechend mit einem kleinen, aber würdigen Veranstaltung zu feiern. Schliesslich entstand im Verlauf der Vorbereitungen die Idee, die beiden Anlässe miteinander zu verbinden! Es sollte zur Feier wieder einmal eine schöne Exkursion gesamtschweizerisch ausgeschrieben werden. Dabei bestünde dann die Gelegenheit, dass sich die SGGK mit der neuen Regionalgruppe selber ein Geschenk machen könnte!

Damit lag als Exkursionsziel die Nordostschweiz auf der Hand. Ich setzte mich mit Tom Küffer und Johannes Stoffler zusammen und wir heckten verschiedene Pläne und Möglichkeiten aus, die schliesslich in die an alle Mitglieder verschickte Einladung mündeten.

Die angemeldeten Mitglieder und Gäste trafen sich in Winterthur und begaben sich auf zwei separate Exkursionen. Tom Küffer führte die kleinere Gruppe nach Andelfingen und Stein am Rhein, Johannes Stoffler liess seine Beziehungen spielen und organisierte den Besuch in zwei interessanten Künstlergärten auf der deutschen Halbinsel Höri: die grössere Gruppe konnte die Gärten von Otto Dix in Hemmenhofen und von Hermann Hesse in Gaienhofen besichtigen.

Vor dem Mittagessen versammelte sich die ganze Jubiläumsgesellschaft in strömendem Regen an der Schiffsanlegestelle in Gaienhofen für die Überfahrt per Schiff nach Steckborn. Nach einem schönen Mittagessen ging die Fahrt per Bus weiter nach Schloss Arenenberg. Hier schritten die Anwesenden schnurstracks in einen Saal zur

Gründung der SGGK-Regionalgruppe Nordostschweiz.

Tom Küffer, selber Kunstschaffender und 'Bildungsmensch', stellte zuerst die vier zur Verfügung stehenden Vorstandsmitglieder - zwei aus terminlichen Gründen leider in Abwesenheit - vor: neben sich selbst und seiner Partnerin und Mitstreiterin Gabi Rieck auch den Landschaftsarchitekten Tony Reimann aus Dübendorf und die Gartenliebhaberin Elisabeth Schmid Meier aus Zürich. Der Platz des fünften Vorstandsmitglieds blieb vorläufig vakant und wird an der ersten Hauptversammlung am 22. Februar in Winterthur besetzt werden.

Die anwesenden Mitglieder wählten den Vorstand 'in globo' mit grossem Mehr und ohne Gegenstimme, anschliessend bezeichneten sie ebenfalls mit grossem Mehr und ohne Gegenstimme Tom Küffer als Gründungspräsidenten. Zum Abschluss der Gründungsversammlung wurden die für die Regionalgruppe Bern-Freiburg-Wallis erarbeiteten Regionalstatuten mit den entsprechenden örtlichen Anpassungen ebenfalls mit grossem Mehr und ohne Gegenstimme genehmigt. Mit grosser Freude über die Erfüllung dieses lang gehegten Wunsches durfte ich Tom Küffer zum Abschluss der Gründung einen grossen Blumenstrauss mit meinen herzlichsten Wünschen für gutes Gelingen überreichen!

Im Anschluss führte der Landschaftsarchitekt Martin Klauser aus Rorschach die Interessierten Teilnehmenden durch den Schlosspark. Zum krönenden Abschluss tat sich die gut gelaunte Jubiläums- und Gründungsgesellschaft dann an dem inzwischen aufgetischten, aussergewöhnlich schönen und reichhaltigen Apéro gütlich. Die Stimmung war so angeregt und aufgeräumt, dass die Abfahrt des Cars nach Winterthur zweimal hinausgeschoben werden musste!



Mit diesem schönen Anlass ist es erfreulicherweise gelungen, das Jubiläum der Gesellschaft im angestrebten kleinen, aber würdigen Rahmen zu begehen. Die Gründung der Regionalgruppe war dabei noch das Tüpfchen auf dem i !

Niklaus v. Fischer , Präsident SGGK



Frau Eberwein ist die Besitzerin des Hesse-Hauses in Gaienhofen und erläutert die Gartenanlage (Bild: J. Stoffler)



Der Schlossgärtner Christian Rüegsegger kennt den Schlosspark Andelfingen bis ins Detail. (Bild: boc)



Das Gründungsfoto der Regionalgruppe Nordostschweiz: Tom Küffer (Präsident Regionalgruppe) und Gabi Rieck (Vorstandsmitglied) mit Niklaus von Fischer (Präsident SGGK Schweiz) (v.L.n.R., Bild: J. Stoffler)



Vorankündigung: Generalversammlung am 22. März 2014

(boc) Die nächste Generalversammlung findet in Schönenwerd (SO) statt. Wir freuen uns neben den üblichen Traktanden auf ein interessantes Rahmenprogramm, ganz im Zeichen der Industriegeschichte der Schweiz. Es wird eine Führung durch die Sammlung der Stiftung Ballyana geben und, nach dem gemeinsamen Mittagessen im Restaurant, werden wir den Ballypark begehen. Philipp Abegg, Präsident der Stiftung Ballyana und Revisor der SGGK wird uns durch die Sammlung führen und Georges Bürgin, Gartendenkmalpfleger und Park-Kenner sowie SGGK Mitglied, wird den Park zeigen.

Sollten Sie noch ein Anliegen haben oder ein Traktandum anmelden, bitten wir Sie, mit unserem Präsidenten Niklaus von Fischer Kontakt aufzunehmen und das gewünschte Traktandum frühzeitig anzumelden. Die Traktandenliste, das Programm und die Anmeldekarte werden Sie mit dem Mitteilungsblatt 1/14 erhalten.

Bitte reservieren Sie sich den 22. März 2014 für unsere Generalversammlung und das interessante Rahmenprogramm.



Chinesischer Pavillon am grossen Weiher im Ballypark (Bild G. Bürgin)